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В статье отмечается значимость установления механизмов взаимодействия между органами государственной 
власти и органами местного самоуправления в Российской Федерации, одним из которых является осуществле-
ние государственного контроля за нормотворческой деятельностью органов местного самоуправления. Далее в 
статье указывается на возможность осуществления такого контроля в деятельности административных и судебных 
органов, в том числе в последнем случае — в форме конституционного и административного судопроизводства. 
Если рассмотрение административных дел о соответствии муниципальных актов нормативным правовым актам, 
обладающим большей юридической силой, осуществляют по действующему российскому законодательству суды 
общей юрисдикции, то проверка муниципальных нормативных актов в порядке конституционного судопроиз-
водства является сферой деятельности конституционных (уставных) судов субъектов Российской Федерации, 
поскольку Конституционный Суд Российской Федерации полномочиями на проверку нормативных положений 
муниципального уровня не обладает. Данное обстоятельство открывает широкое по своему объему и перспектив-
ное направление деятельности для органов регионального конституционного (уставного) правосудия. При этом 
данная деятельность способна оказать большое влияние на ситуацию с обеспечением законности, соблюдением 
прав и свобод человека и гражданина на местном уровне, разрешением вытекающих из деятельности муници-
пальных органов власти, решением вопросов местного значения правовых споров и противоречий. 
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The article notes the importance of establishing mechanisms of interaction between public authorities and local 
authorities in the Russian Federation, one of which is the exercise of state control over the rule-making activities of local 
authorities. Further, the article indicates the possibility of exercising such control in the activities of administrative and judicial 
bodies, including in the latter case — in the form of constitutional and administrative proceedings. If the consideration of 
administrative cases on the conformity of municipal acts with normative legal acts that have greater legal force is carried 
out by courts of general jurisdiction under the current Russian legislation, then the verification of municipal normative acts 
in the procedure of constitutional legal proceedings is the field of activity of the constitutional (charter) courts of subjects 
of the Russian Federation, since the Constitutional Court of the Russian Federation does not have the authority to verify the 
regulations of the municipal level authorities. This circumstance opens a broad in scope and promising area of activity for 
bodies of regional constitutional (charter) justice. At the same time, this activity can have a great influence on the situation 
with ensuring the rule of law, respect for human and civil rights and freedoms at the local level, resolving the legal disputes 
and contradictions arising from the activities of municipal authorities and resolution of local issues.
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